



Point médicaments n° 14



Vaccination contre les pneumocoques : extension à l'ensemble des adultes de 65 ans et plus

Depuis juillet 2023, la Haute Autorité de santé (HAS) recommande la vaccination contre les infections à pneumocoques avec le vaccin Prevenar20 pour les personnes de 18 ans et plus, à condition qu'elles soient à risque de développer une forme sévère. Face à l'augmentation des cas d'infections en France, particulièrement chez les personnes âgées de 65 ans et plus, la HAS préconise désormais d'étendre la vaccination à l'ensemble de cette tranche d'âge. Cette recommandation vise à renforcer la couverture vaccinale et à simplifier le calendrier vaccinal en fonction des âges clés.

[Pour en savoir plus](#)

Mesures additionnelles de réduction du risque concernant les spécialités à base de pseudoéphédrine

L'ANSM vous recommande de remettre systématiquement la fiche d'information « Vous avez un rhume, que faire ? » lors de la prescription ou de la délivrance d'un médicament vasoconstricteur par voie orale. Cette fiche rappelle les mesures d'hygiène à suivre en cas de rhume, les précautions à respecter en cas de prise de ce médicament vasoconstricteur (posologie, durée de traitement ne devant pas excéder 5 jours, vigilance lors d'associations avec d'autres médicaments, contre-indications en termes d'âge et d'antécédents médicaux) et ses effets indésirables poussant le patient à arrêter son traitement et consulter immédiatement son médecin.

[Pour en savoir plus](#)

Alerte sur les intoxications volontaires au paracétamol chez les jeunes

Des informations récentes, largement diffusées par les médias, font état de cas d'ingestion volontaire au paracétamol chez des enfants et des adolescents, réagissant au phénomène du "Paracetamol challenge" qui semble se répandre en Europe. L'ANSM souhaite attirer votre attention sur ces comportements qui mettent en danger la santé des enfants et des adolescents de manière grave.

Bien que le paracétamol soit un médicament sûr et efficace pour traiter la douleur et la fièvre lorsqu'il est utilisé correctement, un surdosage peut entraîner de lourdes lésions hépatiques, parfois irréversibles, et nécessiter une greffe du foie, en urgence, ce qui n'est malheureusement pas toujours possible.

[Pour en savoir plus](#)

Héparine calcique en seringue préremplie : pénuries d'approvisionnement et suspension de la commercialisation

L'héparine calcique, un anticoagulant injectable en sous-cutanée, rencontre de fortes difficultés d'approvisionnement depuis plusieurs mois. À cela s'ajoute l'arrêt de la commercialisation par le laboratoire Cheplapharm des petites doses (5000 UI/0,2 ml et 7500 UI/0,3 ml) de Calciparine en seringue préremplie pour injection sous-cutanée. Ces médicaments sont déjà indisponibles en ville.

Afin de limiter les conséquences de ces pénuries et garantir la continuité des traitements pour les patients les plus concernés, l'ANSM demande aux médecins de privilégier l'utilisation d'autres anticoagulants lorsque cela est possible, tant en ville qu'à l'hôpital.

[Pour en savoir plus](#)

Guide des antidotes d'urgence actualisé

L'observatoire du médicament, des dispositifs médicaux et des innovations thérapeutiques (OMEDIT) du Centre-Val DeLoire met à jour son guide des antidotes d'urgence à l'intention des professionnels de santé. Ce document recense les antidotes disponibles, en précisant leurs caractéristiques et les toxiques pour lesquels ils sont utilisés.

[Pour en savoir plus](#)